

# 第4回 西小倉地域小中一貫校

## 開校準備委員会 会議録

日 時 令和6年12月16日（月） 18時00分

場 所 宇治市立西小倉小学校 ランチルーム

### 会 議 日 程

1. 開会
2. 報告事項
  - ・ 学校名、宇治西小倉学園（小中一貫校名）について
  - ・ 西小倉地域小中一貫校の教職員合同研修会（R6.11/29）について
3. 専門部会の取組状況について
  - ・ 制服部会
  - ・ 校歌・校章部会
  - ・ こども見守り部会
4. 専門部会毎の協議  
（専門部会毎に分かれる）
5. その他
  - ・ 次回日程について
6. 閉会

開 会 （18時00分）

1. 開会  
杉本委員長が生成 AI と教育について話題提供した。
2. 報告事項  
芦田校長が『西小倉地域小中学校の教職員合同研修会（R6.11/29）』について説明し、資料①を用いて、宇治西小倉学園（小中一貫校名）を開校に向けて活用していくことを提案した。

### 3. 専門部会の取組状況について

米村部会長が、**制服部会**の取組状況について説明した。

《質疑・応答》

委員：標準服という話が出ていたが、標準服として、子どもが自分で標準服を着るか私服を着るか選択できるのはいいことだと思う。

部会長：本日の協議の中で、制服とするか標準服とする等も決めていきたい。

小川副部会長が、**校歌・校章部会**の取組状況について説明した。

《質疑・応答》

委員：公募するという話があったが、子どもが作成に関われるようなことはあるのか。

副部会長：公募の仕方については、どのようにしていくかは全く決まっていないが、何らかの形で子どもも関われないかといった意見は出ている。

委員長：校章以外にもロゴを作成してはどうか。検討してみてほしい。

門脇部会長が、**こども見守り部会**の取組状況について説明した。

《質疑・応答》

委員：「Hi！アプリ」の活用によって、下校時の不安についても払拭、解消できそうか？

見守り部：具体的には、活用方法等も含めてこれから検討していく予定。このアプリに限らず、色々な方法を併用していくことが良いと考えている。

見守り部：見守り活動の様子や課題等について、広く保護者・地域の皆さんに知っていただくために「巨椋野」が活用できるか？

委員長：巨椋野の活用は問題ない。

見守り部：開校準備委員会もしくは見守り部会として交番や宇治署への見守りのお願いはできるか？

委員長：見守り部で内容の詳細を詰め、委員会で協議・検討の上で「開校準備委員会」としてお願いに行くことは可能。

### 4. 専門部会毎の協議

(専門部会毎に分かれる)

《専門部会ごとの協議（40分）》

## 《専門部会ごとの報告》

### [制服部会]

米村委員（部会長）、田端委員（副部会長）、杉本委員長、齋藤委員、安田委員、前畑委員、山口委員、瀬野（事務局）

- ・制服の採用学年について議論し、制服の着用は中学生からということで大方意見がまとまった。ただ、4・3・2制のことや小学校と中学校の区切りのことや子どもの成長から5年生からの着用となると経済的な負担が増える事などを考える必要があるという意見があった。
- ・制服にするか標準服にするかということについては、制服が望ましいのではないかということになった。いくつかの地域で標準服を使用しているところではあるが、標準服ということになるとあくまで着用を推奨するという扱いになり、私服で登校する生徒がいれば混乱をまねくため、できれば制服としたい。
- ・制服とした上で、中に着るシャツの選択肢を増やしてはどうか。
- ・現在でも採用していると思うが、女子でもスラックスを選べるなどジェンダーレスの視点も大事にしたい。

### [校歌・校章部会]

小川委員（副部会長）、太壽堂委員、中嶋委員、大友委員、松田委員  
坂上（事務局）

- ・本日、初めて参加される方もおられたため、校歌・校章を作成するかどうか等についても改めて確認した。
- ・小中で共通のものとするかどうかということについては決まり切っていない。
- ・校歌の作成にあたっては、子どもができるだけ参加できるようにして、専門家にサポートしてもらえるような体制はとれないか。
- ・専門家に依頼するにしても、どんな方に依頼できるのか、宇治に由来の方なのか全国的に活動されている方なのか等の意見もあった。

### [子ども見守り部会]

門脇委員（部会長）、栗下委員（副部会長）、市橋委員、日野副委員長、田中委員、松村委員、西村委員、石川委員、荻野委員、島田（事務局）

- ・子どもの登下校時の見守りについて文科省のハンドブックを参考に「なぜ見守りが必要なのか」「地域ぐるみでみんなで見守る体制」等の考え方の確認をした。
- ・「Hi! アプリ」について委員から説明を受け、見守り部会の中で試しに使ってみようということになった。
- ・他のアプリについても意見交換を行った。
- ・開校準備委員会として、交通指導員の配置を要望したり、警察OBの方に中学校前の交差点に立ってもらえないか要望してほしい。また、南小倉小学校と北小倉小学校の見

守り隊の代表の方に、1月15日のこども見守り部会に参加していただけるように話をしてほしい。

## **5. その他**

### **次回日程について**

次回日程について、吉川課長が説明した。

1月中旬を中心に日程調整を行う。

## **6. 閉会**

杉本委員長が笠取小学校卒業生のメッセージを紹介し、非認知能力を育てることで成熟する大切さについて話を結んだ。

**閉 会** (19時50分)